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屆時民眾可自由出境氣
澳洲聖誕重開邊境 中俄巴三國特使

應邀訪問喀布爾

【香港商報訊】繼美國宣布11月放
寬有關人士入境限制後，澳洲亦有望
在聖誕節前重開關口。為應對新冠疫
情，澳洲自去年3月起禁止非澳洲居民
入境至今已經一年半。澳洲旅遊部昨
表示，該國將在聖誕節前，讓完成疫
苗接種的民眾免隔離出入境。目前，
澳政府正作相關準備，確保當地民眾
能使用疫苗護照到外地旅行，惟現時
尚未知澳洲民眾可以外遊的地點。

【香港商報訊】墨爾本所在的維多利亞州昨日發
生5.9級地震。澳洲地震學家警告，餘震或會維持數
月，當局呼籲民眾保持警覺。當天，多地民眾能感
受到是次維州地震，包括悉尼及阿德萊德等。

澳洲地質局表示，位於墨爾本東北方約180公里的
曼斯菲爾德昨早9時15分發生5.9級地震，震源深度
10 公里。在同一地點，9 時 33 分發生 1 次 4.0 級餘
震，附近地區9時54分發生第3次的3.1級餘震，震
源深度6公里。地震已造成大量財物損失，但未錄得
傷亡報告。總理莫里森表示，地震在澳洲非常罕

見，形容未有嚴重傷亡報告是個好消息。
地質局方表示收到大量震感報告，遠至新州的悉

尼及偏遠地區民眾亦能感受到震動。南澳州首府阿
德萊德及塔斯曼尼亞第二大城市朗塞斯頓亦錄得震
感報告，當局指沒有海嘯威脅。

澳洲緊急服務部門敦促維州居民，全日須提防餘
震。澳洲地球科學局指，因位處印度澳洲板塊中央
部分，澳洲東部人口稠密地區鮮有地震，今次已屬
澳洲迄今一次強度最大地震，比1989年紐卡斯爾導
致13人死亡的5.6級地震還要大。

【香港商報訊】昨前兩日，中國、俄羅斯、巴基
斯坦三國阿富汗問題特使共同訪問喀布爾，同阿臨
時政府高層進行接觸，並會見了前總統卡爾扎伊、
前民族和解高級委員會主席阿卜杜拉。昨日，中國
外交部發言人趙立堅在例行記者會上就此作出回
應。

據中通社報道，趙立堅表示，應阿富汗塔利班方
面邀請，中國外交部阿富汗事務特使岳曉勇、俄羅
斯總統阿富汗問題特別代表卡布洛夫、巴基斯坦總
理阿富汗問題特別代表薩迪克於21日至22日訪問
喀布爾，會見了代理總理哈桑、代理外長穆塔基、
代理財長巴德里及其他高級官員。他們就近期阿富
汗局勢發展，特別是關於包容性、人權、經濟及人
道主義事項、阿富汗與外國特別是鄰國的友好關
係、阿富汗的統一和領土完整等進行了深入和建設
性的討論，表示支持打擊恐怖主義和毒品犯罪。

阿塔強調，高度重視阿富汗同中、俄、巴的關
係，三國在鞏固阿富汗和平穩定方面發揮建設性
和負責任的作用。

趙立堅稱，三國呼籲國際社會繼續向阿富汗提供
人道主義援助，強調美國及其盟友對阿富汗經濟社
會重建負有主要責任，應該向阿富汗提供急需的經
濟、民生、人道援助。三國和塔利班當局同意保持
建設性接觸，以促進阿富汗和平繁榮及地區穩定發
展。

另外，趙立堅還證實，應 G20 主席國意大利外
長迪馬約邀請，國務委員兼外長王毅於當地時間
22 日出席 G20 阿富汗問題外長視訊會議，闡述中
方對阿富汗人道主義援助、和平重建等問題的立
場主張。

阿塔欲提名聯大發言代表
另據路透社報道，塔利班已致信聯合國，要求在

正在紐約舉行的聯合國大會上發言，並提名其駐卡
塔爾發言人沙欣出任駐聯合國代表。

目前，阿富汗駐聯合國的席位屬於此前的阿富汗
政府，常駐代表是伊薩克扎伊。阿塔代理外長穆塔
基指，前總統加尼已被推翻，他指派的常駐聯合國
代表不能再代表阿富汗。根據聯大規則，在全權證
書委員會作出決定之前，伊薩克扎伊將繼續留任，
目前他計劃於9月27日發表講話。古特雷斯的發言
人證實接獲阿富汗臨時政府外長穆塔基的來信，信
中指出該國原本的駐聯合國大使伊薩克扎伊已完成
任務，不再於聯合國上代表阿富汗。

古特雷斯日前接受採訪時表示，聯合國應當與塔
利班進行接觸，在當前的艱難時刻發揮支持阿富汗
人民的重要作用，並動員國際社會代表向阿富汗人
提供有效的人道主義援助。

另外，塔利班還表示，沒有證據顯示極端組織伊
斯蘭國或阿蓋達等仍在阿境內，並再次承諾不會有
武裝力量從阿富汗襲擊其他國家。

罕見！維州發生5.9級地震

十年飲冰難涼熱血

雖然三位創辦人的年齡只有25、26歲，但接觸漢服
均有十年之久。會長才華介紹說，經過8年發展，該
會現有會員逾兩百名。「中山裝、旗袍、唐裝馬褂
……說起漢族的代表服飾，大多港人最先想到的莫過
以上幾種類型。殊不知，漢服才是漢族原生服飾。」
說話的思音頭戴琉璃花髮釵，着明代立領中衣搭配綠
色圓領琵琶袖輔服，端莊秀美。

「我們認識的時候還在不同學校上中三，是漢服將
我們聚在一起。」余曉樺說。談到最初接觸漢服的契
機，他指來自一次對自身民族的探索：「我本身熱愛

歷史，在社交平台有許多外國朋友，看到他們的韓
服、和服好看又有文化內涵。就自然想到歷史悠久的
中國為什麼不穿漢族服飾？後來知道，是『剃髮易
服』使漢族丟失了自己的服飾傳統。」強烈的民族使
命感促使余曉樺以身作則，原本害羞的他決定將漢服
穿到日常生活中，向身邊人宣揚傳統文化。

才華表示，自己穿漢服時不會因他人異樣的目光
或議論而生氣。「我了解過歷史後明白其中的意義，
而別人不清楚才會那樣。相反，他們的好奇反而給了
我講解漢服的機會，這便是我十年來堅持穿漢服的原
因。」才華最愛外表樸實無華的裋褐（古時勞動者便
服），正因該款服飾的「本真」。「漢服實質上是民
族精神的載體，有十分豐富的文化內涵。衣裳，即
上衣下裳，指的就是漢服中最基本最古老的款式；中
縫為衣身前後中央之垂線，象徵中庸、正直。」他希
望他們的努力能喚醒社會對傳統服飾的關注，讓人們
重視傳統文化。在「漢服運動」的推廣過程中，主力
軍大多為年輕群體，像才華和余曉樺這樣長期堅持的
人更不在少數。

盼政府和商家予更多機會
任何文化都需要一定的商業模式來提振生命力，近

年漢服產業在內地蓬勃發展，2020年中國漢服市場銷
售規模達到63.5億元，疫下依然激增40%，百億元市
場有望今年達成。惟香港的文娛產業較固化，難以激
發新興文化潛能。擁有一家漢服工作室的思音指出，
香港商家對不能立竿見影賺錢的活動缺乏興趣，官方
對多元文化產業的支持也乏善可陳，資助對象類型單
一。她期盼商家和官方機構能給予更多合作機會，讓
漢服進入大眾展示平台，因「漢服已不僅僅是年輕人
愛好，而是全民的文化寶藏。」

因地制宜辦特色活動

2015年，漢服香港開
始擺脫「同好會」的單
一性質，結合其他領域
開拓，以教育行業為切
入點，在學校之間開展
講座，如為學生講解服
飾形製、禮儀和穿搭技
巧。這和學生群體願意
嘗試新鮮事物分不開。
最具標誌性的則是今年
奧海城新年漢服主題活
動。會員們身各式漢
服，配合裝飾烘托春節
氛圍，吸引路人紛紛合
影留念，大受歡迎。

每 年 11 月 22 日 是
「漢服復興紀念日」，
屆時全球漢服愛好者將
漢服出行。當天，該
會會員們將在尖沙咀集
合，乘天星小輪再行至中環，將維港化作天然T台，
向市民彰顯漢服魅力。「香港古代歷史建築不多，我
們更多結合新潮文化來展示漢服。如9月30日的『全
民便服日』就是個好機會。」

港青講出中國故事
對於國家出台的「十四五」規劃，三人均認為是漢

服發展的大好時機。他們表示，香港是國際化大都
市，坐擁地利，能串聯起內地和海外的「同袍」，發
揮更大能量，是名副其實的「超級聯繫人」。自70、
80年代起，外國便通過香港了解中國。他們希望延續
傳統文化，從年輕人的口中講出更動聽的「中國故
事」。

【香港商報訊】香港潮州商會、中西區
民政事務處、醫護誠信同行日前假中央圖
書館地下展覽館合辦「中西區長者疫苗接
種日」。食物及衛生局局長陳肇始、中西
區民政事務專員梁子琪、香港潮州商會常
務會董兼青委主任柯家洋及會董兼青委名
譽參事劉文文應邀主禮。該活動透過健康
講座及諮詢服務，增加了長者對接種疫苗
的信心，當天約100名長者出席。

長者也應接種疫苗
陳肇始表示，香港疫情大致穩定，但全

球情況依然嚴峻，變種病毒尤其肆虐，各
地專家均指接種疫苗是走出疫情的最佳希
望。她指，長者、長期病患者及免疫力較
弱人士一旦受到感染，病情惡化、甚至死

亡的比率都相當高，香港不可單靠年輕市
民接種疫苗來保護長者，長者也應接種疫
苗。

柯家洋與劉文文一同為出席的長者打氣
加油，並分享了他們身邊長者親友接種疫
苗的經驗，加強長者接種疫苗的信心。醫
護誠信同行醫生為長者講解疫苗的有效
性、安全性及打針後需注意的事項，並即
場替長者作接種前評估。

出席的還有醫護誠信同行外科專科醫生
王喬、婦產科專科醫生王予婷、家庭醫
學專科醫生羅黃韻菁和潮商名譽會董陳偉
泉，青委名譽參事陳光明等。

【香港商報訊】香港普寧同鄉聯誼會日前在
該會會長張仲哲、監事長許義良的率領下拜訪
嗇色園黃大仙祠，受到嗇色園董事會副主席兼
宗教事務委員會主席余君慶的熱情接待。該會
除參觀祠內殿堂之外，亦聆聽了嗇色園宗教事
務委員會副主席吳家權的介紹。嗇色園及黃大
仙祠一百年來贈醫施藥、推廣教育及安老服務
的歷史，令眾人對嗇色園有更全面和深入的認
識。

該會特別打造「博施濟眾」紀念牌匾予嗇色
園，另隨緣樂捐香油錢予黃大仙祠，以表善
心，積功德。

隨團出席的還有中聯辦九龍工作部協調處處
長黃小銳、副科長黃偉航，該會常務副會長羅
松亮、陳少洪，副會長陳仕溢、孔斐文、曾祥
裕、陳榮欣 (兼秘書長)、莊健成、秦新藝，總
務主任王文生及聯誼主任張順華等。

當香港青年愛上漢服近 年 華 人
文化圈逐漸
興起「漢服

運動」，漢服愛好者彼此以「同
袍」（豈曰無衣，與子同袍）相
稱，行走街道之間，讓不少人對漢
服的觀念從「奇裝異服」逐漸轉變
為「衣冠華夏」。在中環的一間古
典茶室，記者見到了漢服香港的三
位創辦人：才華、思音和余曉樺均
一身漢服打扮，與窗外車流穿梭的
西式街景對比鮮明，彷彿讓人以為
剛剛穿越時空。「漢服熱潮推動了
漢服香港的發展，宗旨也更新為凝
聚香港『同袍』，宣揚傳統華夏文
化。並以身作則，推動漢服融入日
常生活。」三人有一個共同的心
願：讓更多港人了解、認可並愛上
漢服。 香港商報記者 傅之忺

新星逐夢新星逐夢新星逐夢

潮商辦潮商辦「「中西區長者疫苗接種日中西區長者疫苗接種日」」

（左起）王喬峯、柯家洋、梁子琪、陳肇始、劉文文、王予婷、羅黃韻菁共
同為長者加油打氣。
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該會會長於拜訪活動後合照。

才華（中）、思音（左）和余曉樺盼提高大眾對漢服的認識。

十年飲冰難涼熱血

雖然三位創辦人的年齡只有25、26歲，但接觸漢服
均有十年之久。會長才華介紹說，經過8年發展，該
會現有會員逾兩百名。「中山裝、旗袍、唐裝馬褂
……說起漢族的代表服飾，大多港人最先想到的莫過
以上幾種類型。殊不知，漢服才是漢族原生服飾。」
說話的思音頭戴琉璃花髮釵，着明代立領中衣搭配綠
色圓領琵琶袖輔服，端莊秀美。

「我們認識的時候還在不同學校上中三，是漢服將
我們聚在一起。」余曉樺說。談到最初接觸漢服的契
機，他指來自一次對自身民族的探索：「我本身熱愛

歷史，在社交平台有許多外國朋友，看到他們的韓
服、和服好看又有文化內涵。就自然想到歷史悠久的
中國為什麼不穿漢族服飾？後來知道，是『剃髮易
服』使漢族丟失了自己的服飾傳統。」強烈的民族使
命感促使余曉樺以身作則，原本害羞的他決定將漢服
穿到日常生活中，向身邊人宣揚傳統文化。

才華表示，自己穿漢服時不會因他人異樣的目光
或議論而生氣。「我了解過歷史後明白其中的意義，
而別人不清楚才會那樣。相反，他們的好奇反而給了
我講解漢服的機會，這便是我十年來堅持穿漢服的原
因。」才華最愛外表樸實無華的裋褐（古時勞動者便
服），正因該款服飾的「本真」。「漢服實質上是民
族精神的載體，有十分豐富的文化內涵。衣裳，即
上衣下裳，指的就是漢服中最基本最古老的款式；中
縫為衣身前後中央之垂線，象徵中庸、正直。」他希
望他們的努力能喚醒社會對傳統服飾的關注，讓人們
重視傳統文化。在「漢服運動」的推廣過程中，主力
軍大多為年輕群體，像才華和余曉樺這樣長期堅持的
人更不在少數。

盼政府和商家予更多機會
任何文化都需要一定的商業模式來提振生命力，近

年漢服產業在內地蓬勃發展，2020年中國漢服市場銷
售規模達到63.5億元，疫下依然激增40%，百億元市
場有望今年達成。惟香港的文娛產業較固化，難以激
發新興文化潛能。擁有一家漢服工作室的思音指出，
香港商家對不能立竿見影賺錢的活動缺乏興趣，官方
對多元文化產業的支持也乏善可陳，資助對象類型單
一。她期盼商家和官方機構能給予更多合作機會，讓
漢服進入大眾展示平台，因「漢服已不僅僅是年輕人
愛好，而是全民的文化寶藏。」

因地制宜辦特色活動

2015年，漢服香港開
始擺脫「同好會」的單
一性質，結合其他領域
開拓，以教育行業為切
入點，在學校之間開展
講座，如為學生講解服
飾形製、禮儀和穿搭技
巧。這和學生群體願意
嘗試新鮮事物分不開。
最具標誌性的則是今年
奧海城新年漢服主題活
動。會員們身各式漢
服，配合裝飾烘托春節
氛圍，吸引路人紛紛合
影留念，大受歡迎。

每 年 11 月 22 日 是
「漢服復興紀念日」，
屆時全球漢服愛好者將
漢服出行。當天，該
會會員們將在尖沙咀集
合，乘天星小輪再行至中環，將維港化作天然T台，
向市民彰顯漢服魅力。「香港古代歷史建築不多，我
們更多結合新潮文化來展示漢服。如9月30日的『全
民便服日』就是個好機會。」

港青講出中國故事
對於國家出台的「十四五」規劃，三人均認為是漢

服發展的大好時機。他們表示，香港是國際化大都
市，坐擁地利，能串聯起內地和海外的「同袍」，發
揮更大能量，是名副其實的「超級聯繫人」。自70、
80年代起，外國便通過香港了解中國。他們希望延續
傳統文化，從年輕人的口中講出更動聽的「中國故
事」。

【香港商報訊】香港潮州商會、中西區
民政事務處、醫護誠信同行日前假中央圖
書館地下展覽館合辦「中西區長者疫苗接
種日」。食物及衛生局局長陳肇始、中西
區民政事務專員梁子琪、香港潮州商會常
務會董兼青委主任柯家洋及會董兼青委名
譽參事劉文文應邀主禮。該活動透過健康
講座及諮詢服務，增加了長者對接種疫苗
的信心，當天約100名長者出席。

長者也應接種疫苗
陳肇始表示，香港疫情大致穩定，但全

球情況依然嚴峻，變種病毒尤其肆虐，各
地專家均指接種疫苗是走出疫情的最佳希
望。她指，長者、長期病患者及免疫力較
弱人士一旦受到感染，病情惡化、甚至死

亡的比率都相當高，香港不可單靠年輕市
民接種疫苗來保護長者，長者也應接種疫
苗。

柯家洋與劉文文一同為出席的長者打氣
加油，並分享了他們身邊長者親友接種疫
苗的經驗，加強長者接種疫苗的信心。醫
護誠信同行醫生為長者講解疫苗的有效
性、安全性及打針後需注意的事項，並即
場替長者作接種前評估。

出席的還有醫護誠信同行外科專科醫生
王喬、婦產科專科醫生王予婷、家庭醫
學專科醫生羅黃韻菁和潮商名譽會董陳偉
泉，青委名譽參事陳光明等。

【香港商報訊】香港普寧同鄉聯誼會日前在
該會會長張仲哲、監事長許義良的率領下拜訪
嗇色園黃大仙祠，受到嗇色園董事會副主席兼
宗教事務委員會主席余君慶的熱情接待。該會
除參觀祠內殿堂之外，亦聆聽了嗇色園宗教事
務委員會副主席吳家權的介紹。嗇色園及黃大
仙祠一百年來贈醫施藥、推廣教育及安老服務
的歷史，令眾人對嗇色園有更全面和深入的認
識。

該會特別打造「博施濟眾」紀念牌匾予嗇色
園，另隨緣樂捐香油錢予黃大仙祠，以表善
心，積功德。

隨團出席的還有中聯辦九龍工作部協調處處
長黃小銳、副科長黃偉航，該會常務副會長羅
松亮、陳少洪，副會長陳仕溢、孔斐文、曾祥
裕、陳榮欣 (兼秘書長)、莊健成、秦新藝，總
務主任王文生及聯誼主任張順華等。

當香港青年愛上漢服近 年 華 人
文化圈逐漸
興起「漢服

運動」，漢服愛好者彼此以「同
袍」（豈曰無衣，與子同袍）相
稱，行走街道之間，讓不少人對漢
服的觀念從「奇裝異服」逐漸轉變
為「衣冠華夏」。在中環的一間古
典茶室，記者見到了漢服香港的三
位創辦人：才華、思音和余曉樺均
一身漢服打扮，與窗外車流穿梭的
西式街景對比鮮明，彷彿讓人以為
剛剛穿越時空。「漢服熱潮推動了
漢服香港的發展，宗旨也更新為凝
聚香港『同袍』，宣揚傳統華夏文
化。並以身作則，推動漢服融入日
常生活。」三人有一個共同的心
願：讓更多港人了解、認可並愛上
漢服。 香港商報記者 傅之忺

新星逐夢新星逐夢新星逐夢

潮商辦潮商辦「「中西區長者疫苗接種日中西區長者疫苗接種日」」

（左起）王喬峯、柯家洋、梁子琪、陳肇始、劉文文、王予婷、羅黃韻菁共
同為長者加油打氣。
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該會會長於拜訪活動後合照。

才華（中）、思音（左）和余曉樺盼提高大眾對漢服的認識。

正與多國磋商旅遊氣泡
澳洲貿易、旅遊及投資部長特漢昨表示，按照目前

澳洲疫苗接種進度，有機會在聖誕節前重開邊境。特
漢強調，澳洲政府目前仍在努力達至開放外遊的全國
八成接種率目標。從下月起，澳洲就將準備為國際旅
行簽發疫苗護照，這種護照可存入手機應用程式，並
具備普通護照一樣的信息，海關人員透過掃描二維碼
可得悉個人疫苗接種情況。

特漢指，政府仍在緊張準備，希望民眾外出回國
後，無須再在酒店接受隔離。當局仍在制定居家隔離
措施細節，希望今年年底大多數州份及地區都有相關
計劃詳情。

目前，尚未清楚澳洲政府會否分階段開放外遊。特
漢證實，當局一直與各國領事館就疫苗護照事宜磋
商，確保其他國家認可澳洲疫苗護照。他亦透露，澳
政府亦正在和其他國家商討，建立和新西蘭相似的旅
遊氣泡事宜。一旦成行，民眾就可自由出境旅遊，惟
仍須遵守當地防疫要求。

根據澳洲邊境重開計劃，國內八成16歲或以上人士
完成疫苗接種後，民眾將可出國旅遊。屆時，澳洲亦
允許完成接種澳洲獲批新冠疫苗人士縮短居家隔離時
間。

墨爾本續有反防疫示威
疫情方面，澳洲維多利亞州疫情反彈，昨日新增

628宗確診，是今年單日最多，新南威爾士州亦再多
1035人受感染，數字較前日稍高。

新州政府宣布下月6日起在特定區域試行新冠疫苗
護照兩周，讓民眾可在手機應用程式出示疫苗接種證
明，先導計劃不會在首府悉尼進行，規模限制在100
至 500 人。新州至今有 83%成年人接種首劑疫苗，

54.2%人口完成注射兩劑。
維州首府墨爾本最近連續三日有人示威，數百人在

商業區遊行並在墨爾本戰爭紀念館外聚集，抗議當局
強制建築工人接種疫苗，並關閉工地。警方則嚴陣以
待，500名防暴警員出動戒備，大部分手持盾牌，防
範暴力事件重演，當局已拘捕多人。

美日擬放寬入境限制
美國華府早前宣布，計劃11月初開始放寬已完成疫

苗接種旅客入境限制，新規定要求所有抵美外國旅客
須出示新冠疫苗接種證明，旅客登機時亦須出示3日
內有效的陰性檢測證明，抵達後無須接受強制隔離。

英國維珍航空表示，前往美國的機票銷售在消息公

布後大幅增加，與上周同時間相比，搜索聖誕節前赴
美航班及假期套餐的數目錄得900%增幅，搜索感恩節
前航班更大增2000%。熱門搜尋目的地為紐約、邁阿
密、洛杉磯、三藩市及芝加哥。據說，前往美國的機
票銷售在美國公布局部放寬入境限制後已上升600%。
維珍還表示，經過一年多因疫情未能外遊後，不少旅
客願意付款升級座位，暫時以特級機位訂購數目最
多。

日本方面，為應對疫情，日本現時有19個都道府縣
正實施緊急狀態令，原定將於本月底屆滿。共同社引
述政府人士指，政府內部已開始討論不再延長緊急狀
態令。日本政府下周二將舉行會議，屆時會作最終決
定。

為了遏制新冠病毒傳播，悉尼實施封城並讓民眾保持社交距離。 路透社

▲墨爾本民
眾上街示威，
抗議政府防疫
措施。

路透社
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